

Témoignage de la Fraternité Franciscaine Séculière

Au nom de la *Fraternité Franciscaine Séculière*, je voudrais tout d'abord souligner à nouveau l'**attention** que Frère Cyrille – notre ami, notre frère - portait **aux autres**. Ainsi, alors Gardien de ce couvent, durant l'hiver 1985, il installa dans cette crypte des lits pour **accueillir** des sans-abri ; il fut aidé par des personnes du quartier qui apportaient le soir une soupe chaude. Cette initiative fut à l'origine d'une association qui mobilisa des membres de la *Fraternité* pour accueillir des hommes en grande difficulté sociale, puis à l'origine de la « Halte Canclaux » qui accueillit des femmes en grande détresse.

Serviteur des pauvres et des petits, Frère Cyrille avait de précieux **talents d'organisateur**.

Tous ceux qui ont participé à « **Frat 2000** », évoquent aujourd'hui encore avec beaucoup d'enthousiasme ce grand rassemblement vécu à La Beaujoire.



Guide infatigable, Cyrille a conduit de très nombreux **pèlerins à Assise** sur les pas de François et de Claire – avec bien souvent l'aide de sa sœur Marguerite pour l'intendance. Voici quelques instants, les Sœurs Clarisses de Nantes rappelaient leur pèlerinage de mai 2003. Plusieurs d'entre nous, présents ce matin, gardent des souvenirs inoubliables de son 44^{ème} et dernier pèlerinage à Assise organisé pour les *Communautés de Foi et Lumière* et les *Fraternités Franciscaines* de Bretagne et de Loire-Atlantique.

Pendant 40 ans, Frère Cyrille s'est rendu très proche de la *Fraternité Franciscaine Séculière*. Dans toutes les communautés où il est passé, il fut un Assistant spirituel d'équipes apprécié – notamment à Rennes ou à Nantes. Les membres de l'équipe « L'Alverne » en témoignent volontiers.



Chaque fois qu'il rencontrait un responsable de la *Fraternité Sécularie*, il l'interrogeait sur la vie des équipes. Invité à des Conseils, il répondait toujours présent pour se tenir informé. Jusqu'à son départ pour Athis-Mons, il a manifesté un réel et vif intérêt pour la *Fraternité Sécularie*. Se souciant de l'avenir de la *Fraternité*, il se réjouissait en voyant des laïcs prendre des responsabilités, accepter des missions nouvelles – comme Annick, appelée à être Assistante spirituelle locale de la *Fraternité*.

Dans toutes ses activités, Frère Cyrille fit preuve d'un **dynamisme** débordant : avec passion, il décrivait le Crucifix de Saint-Damien ; lors de journées-détente comme à la fin de pèlerinages, il prenait plaisir à proposer des questionnaires ayant pour thème « la vie du Poverello » ; jeunes et moins jeunes, qui l'ont côtoyé, se rappellent aussi le « joueur de cartes, notamment de tarot... mais aussi le joueur de ping-pong ! ».

Homme de foi, Cyrille, tu as su marcher à la suite du Christ sur les pas de Saint François et de Sainte Claire d'Assise. Aussi, avec toi, une fois encore nous redisons :



« Loué sois-tu mon Seigneur pour notre Sœur la mort corporelle ! ».

Alain et Lydie Cavé